



Mosaico

LSM 3360

Por Abelardo Troy

Carlos Santander Tiraferri

1933

La Discusión, Chillán, No one 1992, p.3

Personalidad notable la de este profesor de Castellano y escritor nacional, ex catedrático de la Universidad Austral de Valdivia y de la Universidad de Chile. Autor, además, de varios libros, tanto de creación literaria, como de difusión y estudio.

Nuestro informante, abogado y profesor Germán Arias Morales, nos ha comunicado desde Santiago, que Carlos Santander Tiraferri, acaba de fallecer en San José, la capital de Costa Rica, víctima de un sensible mal que lo aquejaba.

Académico de la Universidad más importante de esa capital centroamericana, ciudad donde residía desde hace varios años, había llegado hasta allí, después de haber ejercido la docencia en la Escuela Normal de Valdivia y en la Universidad Austral de Chile, con asiento en esa ciudad.

Posteriormente, viajó a Santiago y se integró al Instituto Pedagógico, establecimiento donde lo sorprendieron los sucesos del 11 de septiembre de 1973 circunstancia que lo obligó a solicitar asilo en la Embajada de Italia, donde permaneció varios meses.

Tan pronto salió de allí, rumbo a Europa, junto a otros colegas suyos, ejerció la docencia, sucesivamente, en Italia, Francia y Sudáfrica, retornando, por fin, a América, para fijar su residencia, de modo definitivo,

en Costa Rica, junto a su esposa, la profesora valdiviana, Maud Sotomayor y a sus tres hijos, hoy ya profesionales.

Santander formó parte de una pléyade notable de profesores, egresados del Instituto Pedagógico, de la Universidad de Chile, en la década del 50. Varios de ellos, pasaron a formar parte del cuerpo docente de la recién creada Universidad Austral, como Gastón Gainza, Sergio Hernández y Guillermo Araya, este último fallecido en Holanda el 4 de marzo de 1983. Quien los reunió allí, fue el inolvidable maestro Elcazar Huerta, también fallecido, decano, entonces, de la novel Facultad de Educación y Filosofía de aquel centro universitario.

Ha fallecido el profesor Santander, a los 59 años de edad. Había nacido en Santiago el año 1933. Cuentista y ensayista de prestigio. Investigador y escritor laureado, recibió el Premio "Alcree", en 1968, por su libro de cuentos "Escafandra". Premios en el mismo género recibió de los concursos patrocinados por la Revista "Pau-la". Asimismo, los premios CRAV y "Daniel Belmar".

Con los profesores Pedro Lastra y Alfonso Calderón, editó una "Antología del Cuento Chileno", que ya tiene varias reediciones, con el sello de la Editorial Universitaria.

000 192983

Carlos Santander Tiraferri [artículo] Abelardo Troy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Troy, Abelardo, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Santander Tiraferri [artículo] Abelardo Troy.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)